
Frau Reese erkundigte sich nach dem im Jahresbericht auffälligen Rückgang an Ausleihen im 
Bereich der Nonbook-Medien. Herr Schulte-Nölke erklärte dies mit dem geänderten 
Nutzerverhalten bei den Medien Musik-CD und auch bei dem Bestand an DVDs. Aufgrund der 
neuen Möglichkeiten über das Internet sei ein deutlich geringeres Interesse zum Ausleihen an 
Medien von der Stadtbücherei eingetreten.  
Herr Pütz hielt es für bemerkenswert, dass trotz der im vergangenen Jahr vorgenommenen 
notwendigen Gebührenerhöhungen die Bilanz der Bücherei auf ähnlich hohem Niveau bei den 
Ausleihzahlen im Vergleich zum vorangegangenen Jahr gehalten werden konnte. Sofern es 
gelinge auch künftig dieses Niveau zu halten, müsse dies als sehr erfolgreiche Arbeit der 
Stadtbücherei gewertet werden.  
Herr Dr. Lemmer stellte an Herrn Schulte-Nölke die Frage der Effizienz der Stadtbücherei. Herr 
Schulte-Nölke machte deutlich, dass unter Berücksichtigung der Personalausgaben jede Kosten-
Einnahmerechnung eine Zuschusssituation ausweise, die kaum Möglichkeiten für gravierende 
Verbesserungen zulasse.  Es bestand Einvernehmen, an der vorhandenen Ausstattung der 
Stadtbücherei keine Änderungen vorzunehmen. 
 
Zum Ende der Aussprache dankten die Fraktionen Herrn Schulte-Nölke für die Arbeit der 
Stadtbücherei im vergangenen Jahr und den vorgelegten Jahresbericht 2010.  
 
Ohne Beschlussfassung hat der Ausschuss den Jahresbericht  
 
zur Kenntnis genommen.  
 


